



Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

Freitag, 11. August 1978

Blatt 1961

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: 181 Tonnen Altpapier in der Hansson-Siedlung Ost
(rosa) Wien wählt weiß und gelb
Gratz über Probleme der Demokratie
Planmäßiger Fortschritt bei WABAS 80
Mayr klagt "Profil" und "Kurier"

Lokal: Erste-Hilfe-Station auf der Donauinsel
(orange)

Kultur: Studien zur Wiener Stadtbahn am Karlsplatz
(gelb)

Nur über FS: 10.8. Bagger beschädigte Wasserrohr - Straßenbahn
gestört
11.8. Wasserrohr brach - Straßenbahn stand

k o m m u n a l :

=====

altstoffsammlung in der per albin hansson-siedlung ost:
bereits 181 tonnen altpapier

1 wien, 11.8. (nk) 181 tonnen altpapier, 72 tonnen altglas und immerhin 13 tonnen kunststoffe wurden von den bewohnern der per albin hansson-siedlung ost zwischen september vergangenen jahres und juli 1978 gesammelt: der versuch zur getrennten einsammlung von altrohstoffen, den die stadt wien in der pah-ost durchfuehrt, ist damit ueberraschend erfolgreich. "besonders erfreulich ist dabei," betonte stadtrat peter s c h i e d e r dazu gegenueber der "rathaus-korrespondenz", "dass die woechentliche menge der getrennten altstoffe entgegen den urspruenglichen erwartungen auch nach einem dreivierteljahr nicht geringer wurde und dass sich keine 'ermuedungerscheinungen' bei dieser aktion zeigen."

im durchschnitt hat immerhin jeder der rund 14.000 bewohner der per albin hansson-siedlung ost seit beginn des versuchs woechentlich 0,5 kilogramm altpapier, 0,21 kilogramm altglas und 0,04 kilogramm kunststoffe in den eigens dafuer bestimmten behaeltern auf den muellplaetzen gesammelt. die verschmutzung dieser altstoffe ist, wie mag. gerhard vogel von der wirtschaftsuniversitaet als wissenschaftlicher leiter dieses muelltrennungsversuchs feststellt, gering und hat in der letzten zeit sogar noch abgenommen. wie eine genaue analyse ausserdem ergab, wurden im rahmen der altstoffsammlung in der per albin hansson-siedlung ost 52 prozent aller zeitungen, die sich im allgemeinen im hausmuell befinden, sowie 50 prozent der illustrierten, rund 45 prozent des altglases, aber lediglich 6 prozent der kunststoffe erfasst.

der grossversuch zur getrennten einsammlung des muells wird in der per albin hansson-siedlung ost bis september weitergefuehrt. im september findet ausserdem eine befragungsaktion statt: dabei soll unter anderem festgestellt werden, ob die getrennte muellsammlung fuer die bewohner der siedlung eine zusaetzliche belastung darstellte und wie die aktion selbst von den teilnehmern beurteilt wird. (hs)

k o m m u n a l :

=====

wien waehlt weiss und gelb

2 wien, 11.8. (rk) bei den wiener gemeinderats- und bezirksvertretungswahlen am sonntag, dem 8. oktober, werden weisse und gelbe stimmzettel verwendet: weisse stimmzettel fuer die gemeinderatswahl und gelbe fuer die wahl der bezirksvertretung. einen diesbeueglichen beschluss fasste der wiener stadtsenat auf antrag von stadtrat peter s c h i e d e r . nach der wiener gemeindewahlordnung muss naemlich der stadtsenat die farben der amtlichen stimmzettel bestimmen. auch bisher war es ueblich, weisse und gelbe stimmzettel zu verwenden. (pr)

0920

gratz ueber probleme der demokratie

5 wien, 11.8. (rk) buergermeister leopold g r a t z spricht in seiner rundfunksendung am samstag, 13 uhr, im regionalprogramm ueber probleme der demokratie und des stils politischer auseinandersetzungen. (st1)

0952

L o k a l :

=====

neues von der donauinsel:

erste-hilfe-station, informationstafeln, parkplaetze

4 wien, 11.8. (rk) die sanitaetsstation an der neuen donau, die bis jetzt provisorisch im ferienlager untergebracht war, erhaelt ab freitag, dem 11. august, ihren fixen standort bei der oemv-zufahrt auf dem linken ufer der neuen donau. sie wird jeweils ab freitag bis sonntag, sowie an feiertagen und bei regem badebetrieb auch unter der woche besetzt sein. die anwesenheit der sanitaeter wird den bade-gaesten durch eine rote-kreuz-fahne angezeigt. zur erste-hilfe-aus-ruestung gehoert auch ein rettungswagen und ein motorboot - uebri-gens das einzige motorboot, das auf der neuen donau in betrieb ge-nommen werden darf.

auch die informationstafeln ueber sport- und freizeitangebote, zu- und abfahrtsmoeglichkeiten und sanitaere anlagen ist fertigge-stellt und wird im laufe der kommenden woche bei der steinsporn-bruecke montiert. ebenso werden tafeln darauf hinweisen, dass das baden ab der hochspannungsleitung bis zum wehr 2 auch huellenlosen sonnenanbetern gestattet ist.

ebenfalls neu und erfreulich fuer die autofahrer sind die 400 parkplaetze in der finsterbuschstrasse, die ab sofort benuetzt werden duerfen. wer sein auto trotz parkplatzangebot aber doch lieber zu hause lassen moechte, der kann an samstagen, sonn- und feiertagen mit den baederbussen '22 b' oder '79 b' bis zur steinspornbruecke be-ziehungsweise bis zum gasthof ronesch fahren. von dort geht eine faehre auf die donauinsel.

'mit der montage der tafeln konnten nun alle punkte des so-fortprogramms, das vom donaubereichs-beirat fuer die badegaeste auf der neuen donau gefordert wurde, heuer erfuehrt werden'', stellte dazu planungsstadtrat univ.-prof. dr. rudolf w u r z e r fest. (ba)

k u l t u r :

=====

studien zur wiener stadtbahn am karlsplatz

3 wien, 11.8. (rk) eine otto wagner-dokumentation unter dem titel ''studien zur wiener stadtbahn'' zeigt das historische museum der stadt wien am karlsplatz im als stadtbahn-zugang benuetzten otto wagner-pavillon auf dem karlsplatz. die schau ist von 15. august bis 15. oktober bei freiem eintritt jeweils dienstag bis freitag von 10 bis 16 uhr, samstag von 14 bis 18 uhr und sonntag von 9 bis 17 uhr zugaenglich. (may)

0921

k o m m u n a l :

=====

planmaessiger baufortschritt bei wabas 80

8 wien, 11.8. (rk) mitglieder des gemeinderatsausschusses fuer staedtische dienstleistungen und konsumentenschutz besuchten donnerstag mit stadtrat heinz n i t t e l baustellen des wiener abwasserbeseitigungsprojektes wabas 80 mit der hauptklaeranlage kaiserebersdorf und wohnten bei dieser gelegenheit der einfuegung des letzten rohres in den linken hauptsammelkanal bei. die maechtigkeit dieser kanalleitung geht daraus hervor, dass ein einziges rohr mehr als 2,5 meter innendurchmesser und 20 tonnen gewicht hat. die vollendung dieser rohrleitung war gleichzeitig die voraussetzung fuer die verstaerkung des hochwasserschutzdammes in diesem bereich. die gesamtkosten dieses teilabschnitts belaufen sich auf 350 millionen schilling.

im rahmen einer kleinen feier anlaesslich dieses ereignisses hob stadtrat nittel den planmaessigen baufortschritt bei wabas 80 hervor, dessen gesamtanlage mitte 1980 in betrieb gehen wird, und wuerdigte auch die zusammenarbeit zwischen der bundesregierung und wien, die sich bei der realisierung dieses "jahrhundertprojektes" wieder einmal erweist. (wfz)

k o m m u n a l :

=====

mayr klagt "profil" und "kurier"

9 wien, 11.8. (rk) finanzstadtrat hans m a y r beauftragte freitag rechtsanwalt dr. herbert s c h a c h t e r , beim landesgericht fuer strafsachen wien eine presse-ehrenbeleidigungsklage gegen das nachrichtenmagazin "profil" und gegen die tageszeitung "kurier" einzubringen. in beiden zeitungungen wurde am 8. august ein artikel veroeffentlicht, der beim unbefangenen leser den eindruck erwecken musste, stadtrat mayr habe an einer mysterioesen provision von 1,3 millionen mitgewirkt und habe weiter in einem telefongespraech mit dem grundstuecksmakler m a c h e k fuer den kauf eines teiles der tamariskengruende einen kaufpreis ausgehandelt. finanzstadtrat hans mayr wendet sich in einem antrag auf einleitung der gerichtlichen voruntersuchung gegen die in beiden zeitschriften erhobenen vorwuerfe. (sei)